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时政新闻

6位法学专家
挂职最高法副厅岗位

“我们将认真履行职责，把法学理论和
司法实践相结合，‘以用促学、以学促用’，
为平安中国、法治中国作出积极贡献。”中
国人民大学法学院民商法教研室主任姚辉
说。14日，最高人民法院举行了简短的仪
式，欢迎 6 位法学专家学者到最高人民法
院副厅级领导岗位交流挂职。

去年，最高人民法院提出建立人民法
院与法学院校双向交流机制，将政治素质
好，具有较高学术水平和影响力，且符合党
政领导干部选拔任用工作条例等相关职务
任命条件的优秀专家、学者吸引到人民法
院挂职锻炼。

这6位专家学者分别是北京师范大学
刑事法律科学研究院副院长卢建平、中国
人民大学法学院民商法教研室主任姚辉、
中国政法大学法学院院长薛刚凌、中央财
经大学法学院院长郭锋、中央党校教授卓
泽渊、中国政法大学研究生院副院长李曙
光。 据新华社电

公安部：

全力保障救护车等特种车
优先通行

记者14日从公安部获悉，公安部交通
管理局日前下发通知，要求各地公安交管
部门采取有效措施，保障执行紧急任务的
救护车、消防车、工程救险车等特种车辆
的特别通行权利，建立完善应急处置工作

“绿色通道”，最大限度地确保人民群众生
命和财产安全。

通知要求，各地公安交管部门要主动
加强与公安消防、卫生、安全生产监管等
有关部门的协作配合，对应急联动单位和
救急的群众通过电话、短信、微博等形式
向公安交管部门提出的求助，要树立“救
急就是警情”的意识，第一时间接警，主动
采取提供就近交通状况、信号灯调控、分
流等措施积极协助。必要时，调动现场执
勤民警疏导其他社会车辆避让。对情况
特别紧急的，可派出警车开道引导急救车
辆行驶。 据新华社电

中共十八大之后的第一届全国人大，将是
首届实现了基本“城乡平权”的全国人大。

根据各地公布的信息，全国 31 个省区市
新一届人民代表大会将集中于今年 1 月召
开，其中，22 个省区市已确定于 1 月 21 日~
27 日召开。值得注意的是，即将选出的这
一届全国人大，将首次落实 2010 年修改《选
举法》时所引入的一个“城乡平权原则”——
每一代表所代表的城乡人口数相同。这也
标志着我国各级人大自下而上地完成了这

一原则的贯彻。
由于时代背景等局限，城乡代表比例不同

这一曾被邓小平称作“不完全平等”的规定，一
直延续了近60年。

1953年我国第一部《选举法》规定，在选举
全国人大代表时，农村每一代表所代表的人口
数是城市每一代表所代表的人口数的 8 倍。
1995年我国第三次修改《选举法》时，农村选民
的选举权被统一规定为城市选民的四分之一。

直到 2010年修改《选举法》时，引入“城乡

平权原则”。复旦大学选举与人大制度研究中
心主任、上海市人大常委会咨询专家浦兴祖告
诉记者，从 2010年开始，全国五级人大就开始
逐级启动换届选举，按照新《选举法》的要求，
首先在县乡基层实现城乡代表相同比例的选
举，到目前为止，只剩下全国一级尚没有实现。

“等这次集中开会过后，应该说近3年的努
力，完整地落实了法律的要求，走完了一个周
期。”他说。

据《重庆晚报》 南京在全国
率先减少副市长职数
正副市长从12个减到8个

13日，南京市政府新当选的正副市长
8人举行首次会议。本届南京市政府的正
副市长从原来的 12个变成了 8个，减少了
三分之一。

南京市政府原有正副市长12人，各自
分管相关工作。在贯彻落实党的十八大精
神中，南京市政府从自我做起，率先在全国
省会城市中减少副市长职数，以提高政府
工作效率。据新当选的南京市市长季建业
介绍，减少副市长职数不等于说分管工作
少了，原来12个正副市长管的事情，现在8
个正副市长来管，只能说工作担子更重了，
市长、副市长肩上的责任加强了。季建业
说，政府从市长这个层次开始“瘦身”，也推
动南京各个部门提高办事效率，提高工作
效率，提高群众满意度。 中广

记者获悉，1月10日下午5点，山西省
委组织部在山西安监系统内宣布了新的
人事任命，张根虎将卸任山西省安监局局
长调任山西省文联，山西省安监局副局长
霍红义升任山西省安监局局长一职。

近期山西省共发生 5 起安全生产事
故，其中南吕梁山隧道爆炸、潞城苯胺
泄露两起涉及瞒报，社会舆论对此高度
关注。

山西省安监局多位官员向记者称，省
安监局局长易人与近期山西安全事故频
发无关，属于正常换届。之所以在此时宣
布，主要考虑到在山西两会前必须完成换

届，任命公示在事故前已公示。
据记者查询，山西省委组织部关于霍

红义任命的确在近期几起事故之前就已
公示。

资料显示，霍红义 2009 年 9 月开始
担任省安全生产监督管理局副局长、党
组成员，协助局长分管安全监督管理一
处、安全监督管理二处、安全技术检测
检验所的工作，属于“技术型”官员。多
年在煤矿基层的经历使得霍红义具有
巨大的技术优势，曾多次担任事故救援组
负责人。

据《南京日报》

山西省安监局长换人
原局长张根虎调任山西省文联
原副局长霍红义升任局长
当地称与近期事故频发无关

霍红义霍红义
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广东揭
阳民政局寺
庙借孤儿应
付检查遭僧
人拒绝

从没人说接走孩子
1月10日，实名认证为“夏楚辉”的网民

在微博上曝光揭阳市榕城区民政局为应付
检查借孤儿，同时配上了图片和视频。

榕城区黄晨辉等人自称商量“接收孤
儿”的说法遭到了释耀概的否认。他说，
民政局的人以前是来过，但只是表示可以
提供帮助，从没说过要接走孩子。

寺院收养弃儿16年
从 1996 年收养第一个弃婴开始，释

耀概已记不清楚自己总共收养了多少孤
儿。在这座离中心城区约10公里的寺庙

里，现在住着31个孤儿，加上寄养在周边
人家的孤儿，释师父一共收养了 54 个孤
儿。最小的只有几个月，最大的30岁，不
少是生活不能自理的残障人。

释耀概说，政府、医院也把弃儿送到
这里，都说是先寄养，等找到收养人家就
抱走。但都是一丢下就杳无音信。

福利院“空壳”17年
事实上，榕城区民政部门 1995 年就

以建一所专门用于接收孤寡老人和孤儿
的福利院的名义建成了一栋大楼。但记
者在现场看到，这个五层大楼的所谓“福

利院”已被用于殡葬服务队、婚姻登记处
等民政部门办公用房和残联康复中心。
首层甚至被用作职工宿舍，有的人家正在
装修。黄晨辉承认，“实际上，这个福利院
只是个空壳”，原因是“资金短缺”后续工
程跟不上。

林响标说，曾口头向区里汇报过，希
望建儿童福利院，“但没有正式打报告”。
他一再强调多年没解决是资金的问题。
但记者调查获悉，榕城区 2012 年一般财
政预算支出达到了8.74亿元。

据新华社、《京华时报》

广东揭阳借孤儿应付检查
区民政局长被免职
原占用区福利院单位被清退
社会散居孤儿按最低每月600元发给生活补助

在日前新华社记者报道了揭阳“借孤儿”事
件背后存在“福利院变成空壳”、115个孤儿散落
在寺庙和个人家庭里等问题后，广东省揭阳市
政府14日对外通报该事件处理结果：区民政局
局长被免职，区民政局办公室主任被停职检查。

针对新华社报道的福利院被侵占等问题，
揭阳市政府相关部门称，榕城区已于1月14日
清退原占用区福利院的有关单位，并对福利院
进行规划，计划今年上半年先投入 100万元在
榕城区福利院设立儿童部，并协调做好孤儿入
户手续。随后还将分期投入 200多万元，建设
配套设施。同时按照有关政策做好区别管理
和收养工作，对不具备养育条件的个人和民办
机构收留的孤儿，按计划逐步接收到区福利院
安置。对社会散居孤儿将按最低养育标准每
月600元发给生活补助。
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